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FECHA: Febrero 22 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mujeres de malas; una más chocó” 

 
“Pide PRD vigilar zonas toleradas” 

 “Pega ONGs el rechazo de una alerta de género”  

 “Habrá mando policial único en Hidalgo” 

 
“84 municipios con anomalías”  

 
“Preparan invasión! 

 
“Estructura de Gobierno tendrá cambios: Olvera” 

 
“Obras por 160 millones” 

 
“Anuncia Olvera nuevas infraestructuras viales” 

 
“Confirma Tabasco saqueo de Granier” 

 
“Acusa Núñez saqueo” 

 “Chiapas: pararán a policías civiles; serán desarmadas, asegura general” 

 
“Lodazal, el gasto del CNCA en 2011” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio- Buscan reformar para vigilar zonas toleradas  A través de una iniciativa para reformar la Ley de Acceso 
de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, la fracción parlamentaria del PRD propuso que la Secretaría de Seguridad 
Pública de Hidalgo (SSPH) vigile zonas de tolerancia, bares, cantinas, centros nocturnos, hoteles, moteles y restaurantes. 
Se trata de prevenir la violación de los derechos humanos de mujeres que se dedican a los trabajos sexuales, así como 
para detectar explotación sexual de mujeres, niñas y niños y la trata de personas. Estas acciones se sumarán a las que la 
Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) implementaría, como dar atención médica y psicológica urgente a las 
víctimas y sus hijos. Además, que el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) y a la Procuraduría en 
Defensa del Menor y la Familia implemente programas de atención a mujeres, niñas y niños menores de 12 años 
ofendidos por violencia de género. De acuerdo con el coordinador de la bancada perredista, J. Ramón Flores Reyes, 
incluir en el Código Penal el crimen de feminicidio y aumentar las penas “pudiera ayudar a combatir la impunidad de 
estas muertes, pero no erradicaría el hecho de que en México las mujeres son asesinadas por el hecho de ser mujeres”. 
Por ello, señaló que es necesario generar políticas públicas para lograr que las mujeres sean autosuficientes. (José 
Antonio Alcaraz, página 06) 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El Independiente- Pide PRD reglamentación comercial pro derechos de las mujeres: La fracción parlamentaria 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) pidió a las presidencias municipales de Hidalgo reglamentar restaurantes, 
bares y centros nocturnos para evitar que sean violentados los derechos de las mujeres. Así como vigilar la publicidad 

que “estos puedan tener, a fin de sancionar la cultura misógina”. Como parte de la reforma a la Ley de Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia propuesta por el sol azteca, la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo vigilaría 
zonas de tolerancia. Además de evitar “explotación sexual de mujeres, niñas y niños y la trata de personas”, señala del 
documento presentado por los perredistas en tribuna del Congreso local. De aprobarse, correspondería a la Procuraduría 
General de Justicia del estado “garantizar que la víctima de violencia feminicida reciba atención médica y psicológica de 
urgencia, la cual deberá hacerse extensiva a sus hijas e hijos”. Además poner en marcha servicios de inteligencia para 
esclarecer casos de violencia y explotación sexual. El Instituto Estatal de las Mujeres debe tener presupuesto suficiente 
para cursos de educación dirigidos a madres de niños menores de 12 años, así como trabajo conjunto con las demás 
instancias gubernamentales. Estado y municipios garantizarán a mujeres erradicación de la violencia en la comunidad a 
través de “cultura de la legalidad, vigilancia y denuncia mediante campañas informativas en medios de comunicación”. De 
acuerdo con los perredistas, tan solo en 17 entidades federativas, entre ellas Hidalgo, ocurrieron 4 mil 419 feminicidios 
de 2007 a 2012, según la comisión especial del Congreso de la Unión. En la entidad, de 2009 a marzo de 2010 fueron 
contabilizados 42 feminicidios, mientras que en 2011 ocurrieron 21 muertes de mujeres. En tanto, datos de observatorios 
ciudadanos indican hasta 92 casos. (Víctor Valera, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

El Independiente: Sin partidismos en subprocuraduría electoral: Priego Reséndiz: Al tomar protesta como 
subprocurador de asuntos electorales, Sergio Priego Reséndiz aseguró que no serán archivadas las denuncias de partidos 
de oposición, en vísperas de la elección de diputados locales. El ex secretario general del Tribunal Electoral de Hidalgo 

dijo que su actuación será sin distinción de colores o ideologías partidistas. Se comprometió a atender denuncias, recibir 
pruebas y practicar diligencias necesarias para el esclarecimiento del supuesto delito y habló sobre la importancia que los 
actores argumenten sus quejas. Además, la facultad de investigar del Ministerio Público permitirá “allegarnos de aquellos 
elementos necesarios para determinar la averiguación previa”. Consideró que será tranquila la elección del próximo 7 de 
julio, aunque reconoció que existen regiones de la entidad donde hay mayor pasión por parte de la ciudadanía. 
“Afortunadamente no hemos tenido hechos de sangre que lamentar” en anteriores comicios. Destrucción de propaganda 
y material electoral, así como robo de urnas son las principales denuncias de partidos políticos, recordó quien fuera 
coordinador ejecutivo jurídico del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo de 2000 a 2006. “Al calor de las contiendas 
surgen molestias por algunos actores, siempre dentro del respeto y del diálogo.” La apertura de la votación en los 
comicios de presidente municipal de Huazalingo y la destrucción de propaganda electoral de candidatos del Partido 
Acción Nacional (PAN) son algunas de las quejas que no prosperaron en años anteriores. Nombran a secretario general 
En sesión llevada a cabo la tarde de ayer, el Tribunal Electoral de Hidalgo nombró a Javier Lara Salinas como secretario 
general en sustitución de Priego Reséndiz. Lara Salinas fue agente del Ministerio Público del fuero común en la 
Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, director jurídico de ingresos de la Secretaría de Finanzas de la entidad y 
recientemente defensor público federal. (Víctor Valera, página 05)  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio- Listo, Plan Maestro de la Ciudad de Conocimiento: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz 
regresó a su Universidad. En la Autónoma del Estado, de donde egresó como abogado, adelantó que será en un periodo 
de dos o tres años cuando se podrá observar ya a investigadores realizando labores en la Ciudad del Conocimiento, 
aunque aseguró que el Plan Maestro de la obra se encuentra ya listo. “El Plan Maestro fundamentalmente buscó darle 
una vocación a la Ciudad del Conocimiento muy definida, ya está. Una buena parte lo constituye el proyecto del Instituto 
Politécnico Nacional que ya lo hemos visto el cual es muy completo, otra parte de contempla en la instalación de un 
Centro de Desarrollo Tecnológico”. Ahí, precisó que dicho Centro de Desarrollo estará a cargo de la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), su alma mater. “Otra parte del Plan es invitar a instituciones académicas para 
que se instalen con licenciaturas y postrados y fundamentalmente cuatro centros de investigación que van desde 
investigación en energía, estudios agropecuarios, ligarse con la zona productiva de Ciudad Sahagún y desde luego las 
ciencias de la comunicación”, explicó. Agregó que los centros de investigación se complementarán con el Centro de 
Innovación Tecnológica de las Industrias Textiles. “Todo esto complementado con un centro cultural, un centro de 
convenciones y centro de servicios comerciales y bancarios”, dijo. Cuestionado en cuánto tiempo podrá ver ya la sociedad 
a investigadores trabajando en la Ciudad del Conocimiento, respondió que “eso va a tardar yo creo que al menos unos 
dos o tres años, no lo veo antes, sin embargo, veremos al menos en un año la base del Instituto Politécnico Nacional y lo 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5dbedb6c
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5dbedb6c
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5dbedb6c
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que es campo tecnológico de la Universidad Autónoma también lo vamos a ver trabajando en menos de un año”. En 
cuanto a la cobertura de educación superior, el mandatario comentó que Hidalgo se encuentra en un 53 por ciento de 
capacidad. “Hoy lo que sigue es que cada universidad, empezando por la Autónoma, crezcan, y una vez que se vayan 
concretando el proyecto de la Ciudad del Conocimiento vamos a ir avanzando en esa cobertura. Previo a ello, el 
gobernador realizó una gira de trabajo por diversos puntos del estado, junto con el rector de la Universidad Autónoma 
del Estado de Hidalgo, Humberto Veras Godoy. Olvera entregó infraestructura universitaria en beneficio de jóvenes 
estudiantes de los municipios de Zimapán, Actopan, Apan, San Agustín Tlaxiaca y Pachuca. En su mensaje, destacó la 
importancia de trabajar coordinadamente para consolidar una calidad educativa en favor de los universitarios 
hidalguenses. Señaló que las acciones hoy emprendidas junto con la UAEH, refuerzan y complementan el proyecto 
Ciudad del Conocimiento, el cual ya es una realidad y beneficia a los habitantes de toda la zona metropolitana de 
Pachuca. El mandatario y las autoridades universitarias realizaron recorridos por las instalaciones de diferentes escuelas 
de la UAEH, donde entregaron diversos espacios, cuya inversión fue superior a los 160 millones de pesos, en beneficio de 
miles de estudiantes hidalguenses. La gira inició en la Escuela Superior de Zimapán, acompañados del presidente 
municipal, Carlos Teodoro Ortiz, y el director del plantel, Adrián Cruz Mendoza, pusieron en funcionamiento la Sala de 
Juicios Orales, Biblioteca y entregaron la barda perimetral.  La biblioteca cuenta con un centro de cómputo que la enlaza 

a la Biblioteca Central; esta biblioteca no sólo dará servicio a los alumnos del campus, sino también a aquellos 
estudiantes de la región que lo requieren. Respecto a la sala de juicios orales, tanto esta escuela -enclavada en la Sierra 
Gorda-, como la de Actopan, son las primeras en contar con un servicio educativo de este tipo, mismo que servirá para 
poner en práctica los conocimientos adquiridos en la carrera de Derecho, conforme a la nueva legislación en la materia. 
Posteriormente, la comitiva se trasladó al campus universitario de Actopan en donde se entregaron a la comunidad 
docente y estudiantil ocho aulas y un área administrativa en segundo nivel, que beneficiarán a mil 747 alumnos, así como 
133 profesores. De ahí Francisco Olvera realizó la entrega del nuevo edificio de la Escuela Superior de Apan, cuya 

inversión fue de más de 64.5 millones de pesos, y contempla, en una primera etapa, aulas, laboratorios, cubículos, 
biblioteca, área administrativa y estacionamiento, entre otros. Este campus ofrecerá a los jóvenes de la región del 
Altiplano las carreras de ingeniería en Tecnología del Frío y la Económica y Financiera. Claves  Nuevas instalaciones - 
En Pachuca, el gobernador entregó infraestructura en el Instituto de Ciencias Económico Administrativas (ICEA) en la 
carrera de Comercio Exterior.  - Los alumnos ahora contarán con sus propias instalaciones, cuyo monto de inversión es 
de más de 29 millones de pesos, de acuerdo con las autoridades universitarias. - En el Instituto de Ciencias de la Salud 
(ICSA) el mandatario conoció el Centro de Congresos, que beneficia a estudiantes de medicina, enfermería, nutrición, 
odontología y psicología, el cual tuvo una inversión superior a los 10 millones de pesos. - Finalmente en el Instituto de 
Ciencias Sociales y Humanidades (ICSHU) presentó el proyecto del distribuidor Vial El Minero, donde transitan más de 17 
mil usuarios, entre ellos la comunidad universitaria de tres campus. (Alejandro Reyes, página 06) 

El Independiente- Obras por 160 millones: Con fin de reducir riesgos para 17 mil conductores y conductoras que 
diariamente circulan por esa vía, el rector de la UAEH Humberto Veras Godoy y el gobernador Francisco Olvera Ruiz 

anunciaron la construcción de la primera etapa del distribuidor vial El Minero. En acto de inauguración de obras 
universitarias correspondientes al periodo 2012-2013, informaron que próximamente iniciará dicho proyecto, sumada a la 
construcción del acceso al Instituto de Ciencias Agropecuarias (ICAp) en Tulancingo. Jesús Romero Quintanar, secretario 
estatal de Obras Públicas, informó los detalles del futuro distribuidor vial que beneficiará a estudiantes, profesores y 
personal de apoyo de tres campus de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Asimismo favorecerá a 
integrantes de dos universidades privadas que transitan por esa vía y vecinos de localidades de Pachuca, Mineral del 

Monte y San Agustín Tlaxiaca. Explicó que una vez que sea licitada la obra, los trabajos serán realizados en cinco meses 
y tendrá inversión de 75 millones de pesos. Explicó que de dos carriles en cada uno de los flujos vehiculares, serán 
ampliados a cuatro y construirán paraderos. El trabajo contempla desaparecer el puente peatonal y realizar uno de 32 
metros “con comodidad y seguridad para peatones y conductores”. La construcción, indicó, conectará edificios de las 
torres de rectoría con el Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades; “este puente será emblemático, formará parte de 
la imagen urbana y vector del paisaje que hoy día Pachuca y la zona metropolitana requieren”. Agradece apoyo por obra 
de ICAp Humberto Veras indicó que la construcción de acceso al ICAp fue solicitada durante mucho tiempo por la 

comunidad, “gracias al apoyo del gobernador, puedo asegurar que en poco tiempo contaremos con esta obra terminada”. 
El rector de la máxima casa de estudios reconoció el respaldo de autoridades estatales y reiteró al gobernador el 
compromiso de los universitarios en lo que corresponde como universidad autónoma para contribuir al desarrollo de 
Hidalgo. “Hoy tenemos la obligación de cumplir las metas y objetivos planteadas en el Plan de Desarrollo Institucional y 
no tenemos posibilidades de desviar la atención para otro tipo de cosas que no sean lo que nos corresponde como 
universitarios”, refirió. El mandatario estatal Francisco Olvera ratificó la construcción de las dos obras y destacó que el 
proyecto de El Minero, fue elaborado conjuntamente con personal de la UAEH y Obras Públicas de gobierno del estado; 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5dbedb6c
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“no recuerdo otro que haya ido en paralelo, lo que privó es el interés colectivo”. Indicó que el proyecto tiene sustento y 
planes adecuados, además contempla el presupuesto de la obra, solo falta esperar la licitación de empresas para que la 
más apta lo efectúe. Obras por iniciar - Distribuidor vial El Minero, Pachuca, con inversión de 75 millones de pesos, 
recursos federales y estatales - Acceso del Instituto de Ciencias Agropecuarias en Tulancingo, sin precisar el monto de 
inversión. (Lourdes Naranjo, página 16) 

El Independiente- Anuncian división de gabinete estatal: El gobernador Francisco Olvera Ruiz anunció 
reestructuración en la administración estatal que contempla dividir el gabinete en grupos específicos de trabajo, incluidos 
delegados federales, con objetivo de hacer más eficiente el ejercicio público. A partir del próximo domingo en marco de 
la conformación del consejo estatal de desarrollo social, comunicará lo que llamó una división administrativa del gabinete 
en cuatro bloques. “Vamos incorporar a los delegados para que se sumen no solo con acciones y obras, sino desde la 
planeación. Haremos un único equipo”, declaró al término de la inauguración de obras de infraestructura en varias 
escuelas de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). La estrategia abarca cuatro ejes: desarrollo social, 
desarrollo económico, derecho y gobernabilidad, e infraestructura. “La administración pública será reorganizada en cuatro 
gabinetes para una mejor coordinación”. Mando único, va Sobre el mando único policial y su aplicación en todos los 
estados como acordaron en la pasada sesión ordinaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), dijo que 
Hidalgo requerirá recursos para aplicar la nueva estrategia. “Cada estado es distinto, algunos con pocos municipios les ha 
sido fácil abrazarlo, hay quienes por la cantidad de municipios nos llevará un poco más de tiempo, pero vamos 
avanzando para ello.” El análisis implica separación correcta sobre qué figura policiaca quedará bajo control del municipio 
y cual bajo el mando del estado, explicó Olvera. Indicó que seguirán experiencias exitosas aplicadas por otros estados 
que lograron un mando único policial y a partir de esas alternativas, adaptar un modelo propio. Habló también sobre el 
plan de la Ciudad del Conocimiento en Pachuca, el cual busca vocación definida para la capital hidalguense. Será 
instalado un campus del Instituto Politécnico Nacional y un parque tecnológico operado por la UAEH. Adicionalmente 
existirán cuatro centros de investigación de estudios de energía y análisis agropecuarios. Además uno de innovación 
textil, centros comerciales, complejos culturales y de servicios. (Gerardo Neria, página 03)  

El Independiente: Descarta nuevo delegado de Profeco persecución política contra su antecesora: El 
delegado de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en Hidalgo, Jorge García Tavera, descartó que la demanda 
penal interpuesta en contra de su antecesora en el cargo, Leslie del Villar Sosa tenga tintes políticos relacionados con la 
filiación partidista de la funcionaria. Precisó que de ser así, las más de 50 delegaciones que operan en la entidad habrían 

aplicado algún tipo de procedimiento de este tipo en las oficinas del gobierno federal que anteriormente estaban 
“pintadas de otro color”. En su papel de titular de la Profeco en Hidalgo, el que asumió tras el cambio de Leslie del Villar 
a la delegación de Baja California, pidió que el asunto se investigue y se esclarezca. Dijo que es probable que la aún 
delegada de Profeco no tenga conocimiento del asunto que aconteció en la oficina que encabezó hasta enero pasado.  
(Laura Elizabeth Trejo, página 18)  

Plaza Juárez- Habrá mando policial único en Hidalgo: Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado, confirmó que 
en Hidalgo habrá Mando Único en materia policial, esto producto de un acuerdo establecido en la Conferencia Nacional 
de Gobernadores. “Lo vemos como algo factible y viable, tenemos que ir caminando poco a poco para ello”. Planteó que 
esta iniciativa del Presidente Enrique Peña Nieto es respaldada en Hidalgo, pero que se tendrán que considerar las 
diferencias que hay entre los estados, dado que hay estados con un número pequeño de municipios, por lo que les ha 
sido fácil lograr este mando único. “Hay a quienes, por nuestra cantidad de municipios y por la diversidad de los mismos 
nos lleva un poco más de tiempo para llevar la estrategia, pero vamos caminando para lograrlo”  ¿Qué retos trae consigo 

esta conformación?-  se le cuestionó, dijo que los recursos es una cuestión importante. Implica contar con recursos, 
hacer en cada municipio una separación correcta de qué parte o figura policiaca se queda bajo el control del municipio y 
qué parte de la figura policiaca local pasa a control de gobierno, con todo el proceso administrativo, es todo un proceso, 
pero vamos a aprovechar la experiencia de los estados que ya lo lograron- comentó el gobernador. En otro tema, el 
mandatario estatal informó que ya se trabaja en el Plan Maestro para la Ciudad del Conocimiento, que se contempla la 
instalación del Politécnico Nacional, así como un campo tecnológico que estará a cargo de la Universidad Autónoma del 
Estado de Hidalgo, así como cuatro centros de investigación en temas diversos, desde energéticos y agropecuarios. “El 
plan maestro ya está definido, ahora lo que sigue es pasar a los proyectos específicos, en un año veremos trabajando la 
base del Politécnico Nacional”. Sobre el nombramiento que se ha dado en delegaciones federales, Olvera Ruiz señaló que 
los titulares de las secretarias relacionadas al ámbito ya se reunieron con los nuevos delegados. Adelantó que el próximo 
domingo los delegados se incorporarán al Consejo Estatal de Desarrollo Social, “vamos a dar a conocer una división 
administrativa del gabinete, lo vamos a dividir en cuatro bloques y a ese gabinete vamos a incorporar a los delegados 
federales para hacer un solo equipo”. (Nadia Mejía, página 03)  
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El Sol de Hidalgo- Nombran subsecretario de Planeación y Desarrollo: Por instrucciones del gobernador del 
estado, Francisco Olvera, este día fue nombrado David Hernández Martínez como subsecretario de Planeación para el 
Desarrollo, perteneciente a la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, cargo que anteriormente era 
representado por Karla Iliana Ortiz Prado. El nombramiento estuvo a cargo de Alberto Meléndez Apodaca, titular de la 
SEPLADERyM, quien dijo que a pesar de que la Secretaría adquirió nuevas responsabilidades, se ha cumplido en tiempo y 
forma respecto a la integración de todos los instrumentos necesarios de planeación. El titular de Planeación mencionó 
que el gobernador tiene depositada la confianza en la Secretaría de Planeación a fin de asumir el control y la 
responsabilidad como una entidad unificadora, momento en que agradeció al personal de la SEPLADERyM por el 
compromiso que han asumido y que se ha reflejado en resultados. Por su parte, el subsecretario David Hernández, quien 
fungía como secretario particular de Meléndez Apodaca, agradeció la oportunidad que el gobernador le otorgó y asumió 
esta nueva responsabilidad como un compromiso para ofrecer resultados al lado del equipo exitoso que labora en la 
Secretaría. Además, aseguró cumplir las metas que tiene la Subsecretaría de Planeación para el Desarrollo.. David 
Hernández cuenta con Maestría en Gestión Pública aplicada con enfoque en Prospectiva Estratégica y Desarrollo 
Regional, por el ITESM Campus Hidalgo, mismo donde obtuvo la Licenciatura en Administración de Empresas. 
Igualmente, cursó una serie de seminarios y diplomados que enriquecen su experiencia académica. Al nombramiento 

asistieron Ignacio Ibargüengoitia Franzony, subsecretario de Desarrollo Regional y Concertación; Juan Martiniano Pérez, 
director general administrativo, y Verónica Castañeda, directora general de Enlace y Promoción Metropolitana. 
(Redacción, página 02) 

Síntesis- Limitarán medidas cautelares con la Justicia Adversarial: Las diversas medidas cautelares que se 
aplicarán dentro del Nuevo Sistema de Justicia Penal Adversarial podrán únicamente ser otorgadas por el juzgador de 
cada causa, quien es la única autoridad que tendrá la facultad de indicar cuál de las diversas formas de sanciones se 
pueden aplicar al imputado, así lo informó José Manning Bustamante, presidente de la primera sala penal en Hidalgo. En 
entrevista, el integrantes del poder judicial explicó que en esta nueva forma de aplicación de la justicia "no en todos los 
delitos que se cometen, se puede aplicar alguna medida cautelar, lo que beneficia directamente al proceso, para que 
concluya de manera más rápida, mediante la fijación de algún tipo de sanación, que no necesariamente es una medida 
cautelar", indicó. El funcionario señaló que son únicamente los delitos que se persiguen por oficio, como homicidio 
calificado, el robo agravado, o una violación; aquellos en donde el juzgador automáticamente podrá dictar una medida 
cautelar, como lo es la prisión preventiva; esto para evitar que el acusado pueda evadir su proceso. En este sentido, 
Manning Bustamante puntualizó que la prisión de carácter preventiva nunca podrá exceder los 18 meses, con ello "se 
garantiza que el proceso contra el inculpado avance de manera más rápida que en el sistema que actualmente tenemos, 
en donde podían pasar años sin que se dictara una sentencia, ya sea de carácter absolutoria o condenatoria". 
Cuestionado en torno a la posibilidad de aplicar alguna medida cautelar en casos de delitos no graves, el entrevistado 
subrayó: "dependiendo la gravedad de cada acción, el juez puede ordenar desde una multa económica hasta una orden 
para permanecer en algún lugar en específico, para la persona acusada, pero sin que tenga la necesidad de perder su 

libertad", enfatizó. El también integrante del Consejo de la Judicatura añadió que en todos los casos "sea delito grave o 
no, las partes en conflicto podrán solicitar al juez la aplicación en concreto de alguna de estas medidas, las cuales podrán 
ser determinadas con base a lo que el juez, con su experiencia y con toda la información necesaria, determine". 
Finalmente, el magistrado dijo que "el Nuevos Sistema de Justicia Penal que estamos a unos meses de aplicar, realmente 
vendrá a beneficiar a todas las partes involucradas en un conflicto, al ser un sistema en que, con base a las pruebas que 
se presenten, se pueda determinar la aplicación de alguna medida cautelar, sin la necesidad de aplicar una prisión 

preventiva", culminó. (Yossimar Durán, página 09) 

Síntesis- Presentan 84 municipios anomalías en sus cuentas: l auditor superior del estado,  Rodolfo Picazo 
Molina, aseguró que los 84 municipios presentan problemas en la comprobación de sus cuentas públicas 2011, cuyos 
detalles se darán a conocer el próximo 28 de febrero ante los integrantes del pleno del Congreso local. 
El funcionario manifestó que pese a que solicitó presentar el reporte antes de finalizar el 2012, no se pudo concretar 
debido a la carga de trabajo en el Congreso local, por ello los ex alcaldes tuvieron la oportunidad de ponerse al corriente 
y comprobar la aplicación de los recursos. "En el desarrollo de las auditorías se les da una cédula preliminar de resultados 
y donde  se les dice cómo salieron en su revisión para que vayan preparando la documentación,  posterior a ello se les 
hace la entrega del informe previo de resultados y ven de manera oficial la problemática que tienen;  se les dan siete 
días hábiles para que puedan  solventar, a lo que se le llama confronta. Así se les  informa que después de los trámites 
anteriores saben lo que tienen pendiente y eso será lo que se presente en el informe de resultados el próximo 28 de este 
mes".   El auditor manifestó que luego de todas las etapas que han pasado y la forma en que se han mantenido 
informados a los ex acaldes de la situación en que se encontraban, es de considerarse que han tenido el tiempo 
suficiente para solventar las observaciones que se les hicieron. "Con esto les estamos diciendo que ya tuvieron bastante  
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tiempo para juntar la documentación y solventar sus observaciones, porque sí hay obras que no estaban terminadas al 
momento de hacer la auditoría ya tuvieron el tiempo suficiente para solventarlo, porque sí la ASEH tiene diez días para 
notificarles, ellos tienen 30 más hábiles para poder solventar". Por último Picazo Molina, refirió que en todo caso quienes 
no hayan logrado solventar las observaciones solamente habla de que no quisieron o bien no tiene la documentación, lo 
que en su momento les traerá problemas hasta de tipo legal, como se ha dado en diferentes ocasiones. (Jaime 
Arenalde, primera plana)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio- Solicita el SUTSMP aumento de salario  El Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de 
Pachuca (SUTSMP) pretende un incremento salarial de 10 por ciento, como parte de la revisión anual salarial que el 
organismo realiza con el ayuntamiento. Lo anterior fue confirmado por el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 
quien anticipó que “de entrada, 10 por ciento es inalcanzable para el ayuntamiento, pero estaremos en pláticas, nuestro 
equipo de administración con su líder”. El alcalde dijo que ayer las autoridades municipales y el líder sindical tuvieron la 
primera reunión, donde se estableció la mesa de diálogo. García Sánchez aclaró que se trata de un procedimiento normal 
que se da cada año. Está en revisión, agregó, es sólo para el tema salarial, dado que las condiciones de trabajo se 
definieron desde el inicio de la administración y las cuales se mantendrán los 4 años, 7 meses y 18 días que dure la 
gestión. Sobre cuál sería la propuesta de la alcaldía respecto al incremento salarial, el mandatario capitalino señaló que 
“eso están negociándolo, ya informaremos la próxima semana”. Eleazar García adelantó que el ayuntamiento hablará 
claro, por lo que la propuesta que se brinde será dentro de las posibilidades que tiene la administración, lo que ya se ha 
reflejado en el presupuesto de este año. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio- Rehabilita las fachadas: edil:  El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, informó que 
actualmente se lleva a cabo el rescate de fachadas en el centro histórico, en el cual se aplica una inversión de más de 30 

millones de pesos. El alcalde reveló que está por definirse el proyecto de intervención a la plancha de la explanada 
Independencia. Al respecto, García Sánchez no quiso dar más detalles, más que se parecerá a la explanada del Museo de 
Louvre, en Francia, donde, dijo, hay un edificio histórico por un lado y por otro, un monumento moderno de una 
pirámide de cristal. El edil dijo que ya se han tenido reuniones previas con el gobierno estatal, por lo que, 
probablemente, la próxima semana se haga la presentación a Francisco Olvera y la “intervención (se lleve a cabo) este 
mismo año”. “Es sorpresa, les va a gustar, déjemos que lo aprueben, pero es algo que dará un potencial turístico enorme 
al Reloj Monumental, símbolo de Pachuca”. Eleazar García comentó que se está proyectando que la estrategia no compita 
arquitectónicamente con el Reloj. Sobre la intervención de las fachadas del centro histórico, dijo que se están aplicando 
cerca de 35 millones, a través de la Secretaría de Turismo estatal, donde además de las fachadas se tienen planes para 
las calles colindantes, además de una serie de andadores del lado de hotel Emily: “Andadores de protección de cristal 
para el aire, porque ahí se proyecta hacer un área de comedores dónde tomar alimentos, un lugar agradable a las 
familias”. Sobre el grafitti que prolifera en la ciudad y que en el centro histórico también ha afectado, lamentó que se 
trata de una problemática mundial: “Ahora, recién en la visita que hicimos por Bogotá, es increíble la cantidad de grafittis 
que tiene, más que la Ciudad de México”. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Plaza Juárez- Informe de Gabriela Castañeda, Presidenta de DIF Pachuca: Con la entrega de una ayuda 
funcional simbólica, consistente en una silla de ruedas, y la presentación del programa "Comparte de corazón", la 
presidenta del sistema DIF Pachuca, Gabriela Castañeda de García, rindió su informe de actividades correspondiente al 
periodo 2012 - 2013. Respecto al programa, señaló que la acción de compartir puede cambiar historias de vida, por ello 

esta campaña consiste en brindarles mejores oportunidades de vida a niños de escasos recursos aportando 100 pesos, lo 
que significa un mes de comida para un pequeño. "La idea es que con cinco pesos diarios podamos contribuir a disminuir 
los índices de abandono y deserción escolar, por eso la importancia de hacer un compromiso real que en conjunto 
permitirá transformar sus vidas, se trata de un compromiso con la niñez de Pachuca para hacer buenos ciudadanos y 
construir un futuro". En cuanto a su informe de actividades, la presidenta del DIF Pachuca enfatizó en las obras de 
remodelación del Bioparque de Convivencias, al cual también le han dado la categoría de depositario de especies; 
además de las acciones de mejora a la unidad médica ubicada en el Parque Hidalgo. Asimismo, subrayó en la campaña 
Pachuca amiga de la infancia, por medio del cual la capital se integra a la red de ciudades en apoyo a la niñez, luego que 
este sector es una de las prioridades de esta dependencia de asistencia social y del ayuntamiento capitalino. Además, 
profundizó en el tema de Pachuca incluyente, al asegurar que la inclusión social es un fenómeno complejo en donde toda 
la ciudadanía debe participar bajo el contexto de la igualdad y mutuo acuerdo, ya que "incluir es sumar a todas las 
personas". Así también, Castañeda de García refirió que el lema de su primer informe de actividades "Compromisos 
compartidos" refleja que la corresponsabilidad y la coparticipación son ejes de la asistencia social, ante el escenario de la 
escasez de recursos pero la sobrada voluntad. Lo anterior, al agregar que es a través de la participación de la sociedad, 
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instituciones gubernamentales, organizaciones civiles e iniciativa privada como los resultados, a 12 meses de trabajo, son 
reales y satisfactorios. Finalmente, puntualizó que servir, incluir, sumar y compartir son acciones concretas para un mejor 
presente, pero sobre todo, un superior futuro para toda la sociedad pachuqueña. (Ana Luisa Vega, página 12 ) 

Milenio- DIF Pachuca busca apadrinar a niños de pocos recursos: Gabriela Castañeda: La presidenta del 
Sistema DIF Pachuca, Gabriela Castañeda de García, realizó su Presentación de Resultados 2012-2013, evento que 
aprovechó para la presentación del programa “Comparte del corazón”, el cual busca apadrinar a niños de escasos 
recursos. En el acto, donde estuvieron presentes autoridades del gobierno municipal como el alcalde Eleazar García y la 
presidenta del Sistema DIFH, Guadalupe Romero de Olvera, destacó la labor social de todos los integrantes de la 
comunidad pachuqueña a lo largo de estos últimos 12 meses. Castañeda explicó que “Comparte de corazón” busca que 
las personas apadrinen a niños de escasos recursos con una donación de 100 pesos mensuales, además de que convivan 
con ellos para garantizar su desarrollo en todos los sentidos. Añadió que ya tienen identificados a 150 niños para esta 
primera etapa, en la cual las personas se podrán integrar por medio de donaciones al Voluntariado del DIF Pachuca, 
formado por representantes de la sociedad civil. Las acciones del DIF Pachuca, explicó Castañeda de García, están 
fundamentadas en el Eje 3 del Plan Municipal de Desarrollo, “Pachuca incluyente”, enfocadas en las necesidades de cada 
uno de los integrantes de la familia. “Lo que pasa al interior de las familias tiene repercusiones en la comunidad. Las 
familias, deben generar desde sus relaciones personales acciones para prevenir y combatir problemas como la 
drogadicción, la violencia y pérdida de valores”, explicó la titular del DIF capitalino. Castañeda agradeció el apoyo de 
diversos sectores de la sociedad para llevar a cabo los programas del DIF Pachuca, tales como la rehabilitación del 
Bioparque de Convivencias o el equipamiento de sus centros asistenciales. “Avanzamos hacia la construcción de una 
institución donde la corresponsabilidad y la coparticipación, sean los ejes de la asistencia social, porque sabemos que 
ningún recurso será suficiente para atender todas las necesidades de una sociedad que está en constante 
transformación”, dijo. Para cumplir con estos objetivos se dedicaron a atender a los diversos sectores de la población, por 
ejemplo, con la distribución de un millón 208 mil desayunos fríos y 208 mil calientes, en beneficios de seis mil 516 
alumnos de preescolar y primaria. En el caso de los menores en riesgo de desertar de la educación básica, se atendieron 
a 145 niños en Programa de Atención a Menores y Adolescentes en Riesgo (PAMAR), además de otorgar 550 becas W-
15, que consisten en apoyo económico y despensas. Para las mujeres, en el marco del Día Mundial de la Lucha Contra el 
Cáncer de Mama, se realizaron cinco mil 475 consultas gratuitas de diversos tipos, incluyendo mastografías. En el mismo 
tenor, se realizó la jornada del Programa de Cirugía de Cataratas, así como la rehabilitación de dos unidades médicos 
dentales que ofrecieron 22 mil 653 acciones en las colonias Campo de Tiro y Matilde. Como apoyo a los beneficiados de 
las cirugías del 8 al 11 de agosto, se habilitó un albergue en la Unidad Deportiva Municipal. (Alejandro Reyes, página 
10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Son más pero importan menos: En Hidalgo hay un millón 379 mil 796 mujeres de acuerdo al último conteo de 
población oficial. Representan el 52 por ciento de los habitantes de este estado, es decir, son mayoría y por lo tanto 
deberían tener la preferencia en cuanto a las políticas públicas y sociales puesto que son un espectro más amplio que 
atender. Sin embargo, parece que nos aferramos como sociedad a seguirlas minimizando al no atender sus 
requerimientos básicos para una mejor calidad de vida. No se trata de darles todo y volcar los recursos estatales en su 
favor, simplemente hacerlo todo más equitativo y generoso.  La ayuda es mucha, me consta porque he cubierto casos 
para el periódico en donde salen favorecidas en juicios familiares, custodias de menores, pensiones alimenticias, apoyos 
financieros del propio gobierno, becas escolares y otras cuestiones más. Aún así, lo más preciado que es la integridad y 
la vida aún presenta fallas en el sistema. En el estado no se tienen los recursos jurídicos necesarios para poder llevar 
ante los máximos tribunales de justicia locales a los agresores de niñas y mujeres; los amparos para sospechoso de 
ataques en contra de ellas son tan fáciles de tramitar como los de una falta administrativa para incurrir caer en sanción 
mayor.  Pese a que los funcionarios vienen siendo capacitados sensibilización para la política de género en prácticamente 
todas las dependencias, nada garantiza que al impartir justicia queden precedentes o sea haga un ejemplo del cómo 
actuar en casos de violencia y maltrato a la mujer, ni que decir de los feminicidios.  Para poder llevar a cabo un análisis 
basta recordar las últimas cifras con que se cuenta en la información pública y disponible para la ciudadanía que datan –a 
pesar de que existen más actualizadas- de 2006-2007.  En Hidalgo, la cuarta parte de las mujeres de 15 años y más han 
sido violentadas en espacios comunitarios; casi 30% en el espacio laboral; 16% en la familia; una proporción similar en el 
espacio escolar y poco menos de 6% ha sufrido violencia patrimonial. La proporción de mujeres afectadas por la violencia 

en estos espacios no difiere sustantivamente de los que se presentan a nivel nacional. En Hidalgo las mujeres de 15 años 
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y más han sufrido algún tipo de violencia por parte de sus parejas con un 39.6 %. Tanto a nivel nacional como en la 
entidad, el tipo de violencia que se presenta con mayor frecuencia es la emocional (32.0% a nivel nacional y 31.6 %, en 
Hidalgo), y la de menor incidencia es la violencia sexual (6% a nivel nacional y 6.5% en Hidalgo). Lo anterior proviene 
del Diagnóstico de la Situación de las Mujeres en donde también se afirma que las manifestaciones de violencia física 
más frecuentes fueron los empujones o jalones de pelo, seguidas de los golpes efectuados con las manos o con algún 
objeto. Las menos comunes son los casos de mujeres cuya pareja las ha amarrado o disparado con un arma (que deriva 
en lo que después son los homicidios o feminicidios). (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

URGE UNA NUEVA CENTRAL CAMIONERA:  La actual central camionera de Pachuca tiene el mismo problema que el 
aeropuerto de la ciudad de México, está rebasada y no tiene capacidad de respuesta para las necesidades que plantean 
las urgencias de este momento porque fue creada para una ciudad que ya no existe y porque se pretende vestir con ropa 
de niño a un adulto que requiere por obvias razones ropa de gente grande y no pantaloncitos cortos que en las actuales 
circunstancias  no le sirven de nada. Cuando Pachuca era casi un pueblo, la central era una maravilla y funcionaba a la 
perfección, porque incluso su modelo era el ideal. La concentración de autobuses era la correcta y nadie se quejaba. 
Incluso su ubicación a las afueras de la ciudad, de la mancha urbana, se apuntaba como un punto a favor de los 
urbanistas porque así era. Si acaso la cuestión de los establos que provocaban olores que no todos aceptaban, pero de 
ahí en fuera todos contentos. Eran otros tiempos. Pero la ciudad creció y de pronto la central estaba casi a media ciudad 
con las molestias naturales para la ciudadanía y las deficiencias por la falta de previsión en cuanto a ese pequeño detalle 
del avance de la población y de las necesidades sobre el transporte. Se iniciaron entonces los parches en la central. 
Obritas en algunos servicios de la misma, que fueron desde la distribución de las líneas de autobuses, hasta los servicios 
de baños en los que se logró para la central un buen negocio, pues de gratuitos se decidió cobrar por con oposición al 
principio de usuarios y de la opinión pública que finalmente de nada sirvió. Con muy poco sentido de servicio a la 
comunidad y mucho de ganancia para los dueños de la central sigue operando hasta la fecha, con problemas gravísimos 
nacidos casi todos de la voracidad con la que se ve la mina de oro que es este negocio. En este momento enfrenta la 
bronca con los taxis verdes, porque dicen ellos, la empresa de la central quiere el negocio para ella sola, dejando fuera 
del pastel a los taxistas con las molestias naturales para los ciudadanos que les vale un rábano no de ahora sino desde 
siempre. No otra cosa significa que ya no se pueda llegar como antes con los familiares hasta la puerta de las áreas de 
pasaje, porque ahora el negocio es lo primero, pues debe uno dejar su unidad en el estacionamiento para enriquecer 
más a quien se beneficie con estas entradas de dinero. OTRA CENTRAL  Lo que se nota es que urge otra central de 
autobuses que sea respuesta a lo que es en esta hora y la hora futura la capital y el estado mismo. La central camionera 
como está en este momento fue buena para un Pachuca que ya se fue, que ya no existe, pero que ya no funciona y que 
por lo mismo es más problema que respuesta. Hasta donde se sabe se tiene ya proyecto para esta obra, incluso su 
probable ubicación, lo que habla de que se tiene contemplado y visualizado el caso y que no pasará mucho tiempo para 

que se hable y se ponga en marcha esta obra. Mientras tanto  es el tiempo de modernizar a la ciudad, de vivirla 
realmente como dice el alcalde Eleazar García, de meter orden en este servicio y a lo mejor de cortarle un brazo al pulpo 
camionero que la verdad está en chino, porque estos monstruos sin llenadera no se conforman con nada. Incluso en esto 
del TUZOBÚS si le entran es porque serán algo así como los dueños, los que se beneficien de este transporte alegando 
que dejarán de ser sus unidades las que den el servicio en la ruta del TB o lo que es lo mismo los que se lleven la lana, 
pero como todo apunta a que ellos serán los que operen el TB parece que no habrá mayor oposición  porque además sus 

unidades encontrarán otras rutas donde sigan llevándoles como ahora carretas de dinero, con un servicio que está para 
llorar. Veremos si por fin tenemos nueva central. O si se le ponen más remiendos a la que tenemos... Veremos... 
(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Ajustes al gabinete ¿Cuál sorpresa?: Hace dos semanas Gerardo Salomón Bulos asumió la dirección del Centro 
Hidalgo de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) previa renuncia relámpago a la Secretaría de Obras 
Públicas de inmediato se especuló sobre su sucesor, se dijo que aplicaría el escalafón y que el sucesor sería el 
subsecretario Marco Antonio Rico Moreno, al no darse su designación empezaron las especulaciones. Se barajaron los 
nombres del ex diputado federal Jorge Rojo García de Alba y Roberto Pedraza Martínez, pero no siguieron transcurriendo 
los días; se comentó en voz baja que la decisión se había atrasado por la denuncia de un grupo de trabajadores que se 
dijo despedido injustamente del Consejo Estatal de Vivienda, pero el nombre de Jesús Romero Quintanar no aparecía 

entre los primeros de la lista. Para algunos la designación de Romero Quintanar fue una sorpresa, para otros incluso 

http://diariovialibre.com.mx/ajustes-al-gabinete-cual-sorpresa/
http://diariovialibre.com.mx/ajustes-al-gabinete-cual-sorpresa/
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resultó injusto para Rico Moreno, pero confirmada que fue quedó claro que la decisión del jefe del Ejecutivo tiene 
sustento histórico y político, porque el nuevo secretario de Obras Públicas lo acompaña desde que Francisco Olvera Ruiz, 
fue presidente del Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Pachuca hace 25 años. Jesús 
Romero formó parte del equipo de campaña que integró Olvera Ruiz para llevar a la Casa Rule en 1990 a Mario Alberto 
Viornery Mendoza del que formaron parte también el doctor Adrián Valdez Espinosa, Elia Carolina Soto Rojas, Laura 
Vargas Carrillo y Miguel Ángel Osorio Chong, que al llegar al ayuntamiento ocuparon cargos estratégicos para el proyecto 
de quien posteriormente fuera presidente del PRI estatal. Romero Quintanar ocupó diversos cargos en administraciones 
municipales subsecuentes, la última fue la que encabezo Olvera Ruiz, para hacerse cargo del organismo rector de la 
vivienda y ahora secretario de Obras Públicas así que lo mismo que el Capitán Alfredo Ahedo Mayorga nuevo secretario 
de Seguridad Pública de Hidalgo, es un hombre cercano al mandatario estatal quien no atiende a presiones cuando de 
tomar decisiones. (Alberto Witvrum, página de internet) 

El Reloj- La Hora en punto… 

Justo al iniciar 2013, al Congreso del estado, llegó un conflicto protagonizado por los ayuntamientos de Atitalaquia, 
Tlaxcoapan y Tula de Allende. El centro de la disputa, era la adjudicación del impuesto predial, que Petróleos Mexicanos 
está obligado a pagar al ser propietario de los predios que habrán de recibir en el futuro a la refinería Bicentenario. Como 
las tierras adquirieron un mayor valor, tras la donación del gobierno de Hidalgo a PEMEX, el edil de Tlaxcoapan pretendió 
“ganar la carrera” a sus homólogos de Tula y Atitalaquia para adjudicarse la totalidad de los ingresos provenientes del 
impuesto en disputa. Pero, como ocurre con la refinería Miguel Hidalgo, cuyo asentamiento mayoritariamente es en 
Atitalaquia y no en Tula, PEMEX determinó, con base en documentos oficiales, que Atitalaquia debía recibir 
mayoritariamente el ingreso, hecho que provocó la ira al edil de Tlaxcoapan, quien en uno más de sus arranques, 
amenazó con evitar la construcción de la Bicentenario. En Tula, pese a los desatinos del actual alcalde, privó la mesura, 
pues las autoridades de la Ciudad de los Atlantes, sabían que en realidad, a su vecino Atitalaquia correspondía el 
beneficio. Las diferencias trascendieron a nivel estatal ante la terquedad del edil de Tlaxcoapan y la soberbia de las 
autoridades de Atitalaquia, y por ello, el Congreso estuvo obligado a poner orden y meter en cintura a los alcaldes 
rijosos. En el Valle del Mezquital, hay un compás de espera que decidieron establecer organizaciones de campesinos que 
habitan en Ixmiquilpan y El Cardonal. Las diferencias en ese lugar, se centran en la disputa por la supuesta indefinición 
en la propiedad de tierras comunales. Pero, quien se involucró a su estilo, es decir sin inteligencia, fue el presidente 
municipal de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, al pronunciar un discurso irresponsable y llamar a la gente a defender las 
tierras incluso con su vida. A diferencia de Ixmiquilpan, en El Cardonal, el mensaje fue leído con mesura y 
responsabilidad, y las provocaciones de Charrez fueron confinadas a su justa dimensión, jamás le respondieron. Detrás 
de los conflictos municipales siempre hay actores con intereses particulares, que mediante “hilos”, mueven a los 
comuneros hacia determinado fin, para así utilizarlos como carne de cañón. Otra arista de los conflictos intermunicipales, 
fue, por ejemplo, la indefinición de los límites territoriales entre Pachuca y Mineral de la Reforma, que generaron una 

serie de problemas, no sólo para las administraciones municipales, sino para los habitantes de la franja divisoria, en 
relación a servicios, reglamentos y obra pública. Hoy, pese a la poca experiencia que reconocen tener los ciudadanos 
Eleazar García y Filiberto Hernández, llama la atención precisamente que en Pachuca y Mineral de la Reforma, no existan, 
al menos por ahora, diferencias que deterioren la relación entre ambas demarcaciones. Por eso, tanto García, como 
Hernández, deben aprovechar la oportunidad para impulsar proyectos conjuntos, con visión metropolitana y unir 
esfuerzos, antes que perderse en confrontaciones estériles, como ocurre en Ixmiquilpan, pues conflictos de esa 

naturaleza sobran en cada esquina. (Edmundo Pineda López, página 09)  

Crónica-Balcón Político… 

Los que no entrarán a la Cruzada Contra el Hambre:  

No se ha puesto en operación aún y ya es seriamente cuestionada la Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH), sobre 
todo porque de acuerdo con el número de mexicanos que se atenderán con esta campaña, quedarán fuera 4.3 millones 
de personas. El gobierno federal ha anunciado que serán atendidos 4.7 millones de personas en condiciones de extrema 
pobreza y con serias carencias alimentarias. Los primeros apoyos llegarán a 400 municipios, de los cuales en Hidalgo 
fueron incluidos cinco, a pesar de que las cifras oficiales indican que hay 36 y el número de personas necesitadas de esos 
apoyos es muy superior a los 227 mil que radican en esos municipios. Especialistas en problemas sociales derivados de la 
pobreza y marginación en que viven millones de mexicanos advierten que el programa fracasará si no se generan 

empleos bien remunerados pues de otro modo no habrá desarrollo en esas localidades pobres. Además, según las 

http://diariovialibre.com.mx/ajustes-al-gabinete-cual-sorpresa/
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proyecciones y con la actualización de las cifras, se espera un incremento en el número de pobres, por lo que las 
necesidades también aumentarán y consecuentemente la cruzada será insuficiente. Los críticos de esta cruzada resaltan 
que al menos este gobierno, a diferencia de los dos anteriores, reconoce que hay hambre en el país y particularmente en 
las comunidades rurales y las zonas marginadas de las grandes ciudades. Pero el mero reconocimiento no resuelve el 
problema, más aún cuando la cruzada no significa que habrá recursos extraordinarios, sino que simplemente “se 
alinearán” los programas de las dependencias del gobierno federal, encargadas de atender estos temas. Eso también ha 
generado reacciones, sobre todo en los partidos políticos de oposición, al afirmar que el fondo de esta cruzada no es el 
combate al hambre y la pobreza, sino un interés estrictamente electoral y asistencialista del gobierno federal. Por eso es 
preocupante lo limitado de esta cruzada, que deja fuera a 4.3 millones de mexicanos, a pesar de que se aplican los 
mismos programas sociales del sexenio pasado.  (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Blade Runner y los lentes Google: En 1982, cuando Blade Runner se estrenó, quedé impactado con la visión que el 
director Ridley Scott nos ofrecía del futuro. Scanners para leer ojos, anuncios flotantes, máquinas para amplificar 
fotografías que respondían a comandos de voz, y autos voladores, entre muchas otras cosas. Hoy, frente a mi pc y mi 
tablet, me doy cuenta de que en cuestiones de tecnología 30 son mucho, y son nada. En mi casa tengo wi-fi y un iPad 
para conectarme a todo en todos lados (incluso he tenido que escribir notas desde mi cama en la madrugada); ya no 
puedo salir a la calle sin mi Smartphone por temor a no estar en contacto con el mundo. YouTube, Twitter, Facebook, 
Whatsapp y etc. son cosas dignas de la cinta donde Harrison Ford combate replicantes en medio de la lluvia y de 
anuncios luminosos por doquier. Escribo esto porque recién pude ver un pequeño video de los lentes que Google ha 
diseñado para grabar, fotografiar, conectarte a la red y quién sabe cuántas cosas más con un simple comando de voz. Ya 
me enteré que los primeros lentes en salir a la calle costarán una fortuna, pero en un par de años veremos a decenas de 
personas en la calle con sus antiparras documentando todo lo que ellos quieran.  Me entusiasma la idea del avance 
tecnológico. Hace 30 años era algo de ciencia ficción (o quizá no lo era tanto), y hoy es una realidad. Mi abuelo presumía 
que en la tienda familiar que tenían en Guadalajara vendieron el primer radio de esa ciudad. Yo vi salir las computadoras 
personales al mercado. ¿Qué les tocará conocer a mis hijos? ¿A mis nietos?  (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que tras darse a conocer que algunos legisladores locales, como Ramón Berganza, prefieren pasar más tiempo fuera 
del Congreso del estado, hubo quienes no quisieron quedarse atrás y para muestra el diputado Onésimo Serrano a 
quienes trabajadores y asiduos a un conocido restaurante-casino en Pachuca ya lo estiman más como amigo que como 
representante popular y ciudadano. Y es que, quienes lo han visto, afirman que le gusta ir poco antes del mediodía y 
quedarse ahí hasta la hora de la comida para luego, responsablemente, irse a trabajar.  

: Que bajo el lema “Logros compartidos” ayer se dio cuenta de un año de gestión del DIF Pachuca. Gabriela 
Castañeda, titular del patronato, enumeró las metas cumplidas y avances de este importante sistema de apoyo 
social, pero sobre todo las acciones que seguirán para este organismo en los próximos años, en donde se destacó el 
apoyo a la niñez y a las mujeres como ejes principales de este informe al que acudió también la presidenta del DIF 
Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera. 

: Que la pelea por las diputaciones se pone al rojo vivo en los diferentes partidos políticos en Hidalgo y en algunos 
distritos la competencia a todo lo que da. Dicen que en el Partido Nueva Alianza parece que ya tienen a su candidata 
por el distrito de Actopan y es nada menos que la ex dirigente sindical, Mirna García, a la que veríamos 
reaparecer en la escena política y sobre todo competir por una diputación nada fácil para el Panal pues en esta zona se 
espera fuerte competencia contra el PRI y el PRD. 

: Que dentro de la nueva política de impulso a jóvenes en la administración estatal de Francisco Olvera Ruiz destaca 
la inclusión de Oscar Pérez Márquez a quien se le integró a la oficina de la coordinación estatal de Beneficios dentro de 
la Secretaría de Desarrollo Social, así como a David Hernández Martínez, como Subsecretario de Planeación estatal, 
algo que además de ser una apuesta innovadora, permite ver la confianza depositada en este sector de la sociedad. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

Las perlas 

“Es de reconocer el trabajo colegiado de esta casa de estudios, es de reconocer el trabajo que los investigadores realizan 
día con día, pero también es de reconocer el apoyo que tenemos por parte de las autoridades del estado” 

Humberto Veras Godoy Rector de la UAEH sobre la inauguración simbólica de obras y proyectos. 

“El Plan Maestro fundamentalmente buscó darle una vocación a la Ciudad del Conocimiento muy definida, ya está. Una 
buena parte lo constituye el proyecto del Instituto Politécnico Nacional que ya lo hemos visto el cual es muy completo” 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo 

“Lo que pasa al interior de las familias tiene repercusiones en la comunidad. Las familias, deben generar desde sus 
relaciones personales acciones para prevenir y combatir problemas como la drogadicción, la violencia y pérdida de 
valores” 

Gabriela Castañeda de García Presidenta del patronato del DIF Pachuca. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que…  

Que en el diario 24 Horas, del periodista Raymundo Rivapalacio, aseguran que hay una disputa entre los gobiernos de 
Francisco Olvera y Eruviel Ávila por el tan añejo proyecto de aeropuerto alterno de la Ciudad de México. El texto del 
diario capitalino dice que los apostadores se inclinan por el Estado de México, más que por Hidalgo. Lo cierto es que 

Hidalgo tiene ciertas ventajas, además de la ubicación: que el Secretario de Gobernación es el hidalguense Miguel 
Osorio, y que el coordinador (o tutor) para la entidad es el titular federal de Comunicaciones y Transportes, Gerardo 
Ruiz Esparza.  

Que un teatro subterráneo es parte del megaproyecto cultural que el alcalde Eleazar García pretende impulsar en la 
intervención de la plancha de la Plaza Independencia, que conviviría armónicamente con el Reloj Monumental de Pachuca 
y que, de entrada, no ha sido mal visto por el INAH.  

Que ser trabajador sindicalizado de Pachuca tiene grandes privilegios, incluso de estacionamientos de lujo. Y es que 
mientras los agentes de tránsito quitan placas a diestra y siniestra en la zona centro de Pachuca, en la asamblea 
realizada el pasado viernes y encabezada por su dirigente Percy Espinoza, los vehículos de los trabajadores fueron 
estacionados en medio del parque Hidalgo, sin que un solo agente osara multar el atrevimiento.  

Que en esa asamblea, Percy Espinoza se descosió en adjetivos y señalamientos para todo el ayuntamiento, incluido el 
síndico procurador jurídico, Daniel Arvizu, al que tachó de “Pinocho Azul” luego de que éste criticó el pase de charola con 
carácter de “voluntaria” a los sindicalizados disque para pagar sueldos de compañeros despedidos.  

Que cada día más choferes de taxis y combis del transporte público se solidarizan con sus compañeros del sitio de la 
Central de Autobuses de Pachuca, quienes pugnan por permanecer en ese lugar y no permitir que los empresarios del 
transporte público federal pongan a trabajar unidades propias. A ver en qué termina el asunto. 

:Que  Monte Alejandro Rubido García volverá a estar en lo suyo, pues se perfila como el más probable secreta-rio 
ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Su designación deberá ser ratificada por el Senado, pero su 
especialidad en la materia (cofundador del Cisen, subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana y ex secretario 
ejecutivo del SNSP) hace impensable que el Senado no lo avale.  
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:Que, siguiendo con el tema, el titular de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que la salida de José Ramón 
Martel del SNSP se debió a motivos personales. Osorio afirmó que la designación del nuevo secretario ejecutivo se 
remitirá en los próximos días al Senado para su ratificación, mientras el oficio para el nombramiento de Manuel 
Mondragón llegó desde la medianoche del lunes...  

:Que en Los Pinos se baraja la posibilidad de que Enrique Peña Nieto acuda al Vaticano para alguna de las ceremonias 
protocolarias del fin del pontificado de Benedicto XVI. En caso de que se apruebe este viaje, se matarían dos pájaros de 
un tiro, pues el Presidente aprovecharía para realizar su primera gira oficial de trabajo por la Unión Europea, aunque todo 
dependerá de las condiciones y el timing político, pero aún no hay nada definido.  

:Que el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, dio por cerrado el diferendo con Manlio Fabio Beltrones. "Hay que poner 
por delante el diálogo y no la confrontación", dice. Y aprovechó para invitar al coordinador de PRI en San Lázaro a visitar 
su entidad para conocer de primera mano la situación que se vive en las comunidades de Ayutla de los Libres y 
Tecoanapa.  

:Que el que no tiene el ánimo tan conciliador es el líder del PAN en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal, que 
estaba ayer más que enojado por la irrupción de los llamados grupos de autodefensa en diversos estados. En pleno 
pasillo central del recinto de San Lázaro, a unos pasos de Beltrones, tronó: "¡Esto no pasaba con el presiden-te 
Calderón!".  

*Que_ el Consejo Nacional del PAN sesionará el 2 de marzo para presentar el proyecto de los nuevos estatutos a aprobar 

en su Asamblea Nacional. Por lo pronto, Gustavo Madero pro-mueve la eliminación de la figura de militantes adherentes, 
lo cual no favorece en nada al calderonismo que busca, a través de Roberto Gil, quedarse con la dirigencia nacional. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Las cuentas de los gobiernos como agujeros negros (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Vaya “fichita” que eligió el Partido Nueva Alianza (Panal) para representarlo como candidato a diputado 
federal por el distrito de Tula de Allende durante los comicios de 2012. 

Este “profe” de secundaria, llamado Federico Falcón Espino, de 55 años de edad, fue detenido ayer por agentes de la 
Coordinación de Investigación estatal, acusado de haber tenido una “conducta inapropiada” contra una de sus alumnas, 
quien lo denunció por “actos libidinosos agravados” tras haberla sentado en sus piernas y hacerle “tocamientos de índole 
sexual”. 

Ojalá que el partido del magisterio, ahora que anda muy entusiasmado en ir solo a la contienda del próximo 7 de julio –
para legisladores locales-, tenga más cuidado en el perfil de las personas que postula. Y si va con el PRI, como no se ha 
descartado, haga lo mismo en los distritos donde le toque encabezar la fórmula. 

Ciudadanos de Pachuca reportaron a Radio Pasillo que, muchas veces, llamar al teléfono de emergencia 066 y no hacer 
nada cuando son víctimas de algún ilícito, es prácticamente lo mismo. 

Una joven mujer que es acosada por su ex novio –quien incluso ha llegado a las agresiones físicas-, reportó a este 
espacio editorial que dos veces se ha comunicado para recibir ayuda, la cual hasta el momento no ha llegado. 

ro reporte recibido en Radio Pasillo es el correspondiente al de un cafre con licencia federal que estuvo a punto de 
ocasionar un accidente en el bulevar Colosio, cerca de donde se ubican las nuevas oficinas de la Secretaría de Obras 
Públicas de Pachuca, además de acosar a otros automovilistas que no le cedían el paso para continuar su apresurada 
marcha. 
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Se trata del chofer de una camioneta del programa IMSS-Solidaridad con número económico 92187, informaron los 
testigos. 

La unidad, por cierto, portaba la leyenda “Todos los niños, todas las vacunas”. 

(Redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… Gracias a la gestión de más recursos para la entidad fueron anunciadas obras de 
infraestructura carretera para beneficio de la población que habita en el Valle del mezquital y concretamente para los 
actopenses, según expuso Francisco Olvera, gobernador de la entidad, en el marco de una gira de trabajo donde también 

reiteró su compromiso por el ámbito educativo al inaugurar espacios que permitirán un mayor desempeño a jóvenes 
universitarios. Subrayó el Ejecutivo que deben otorgarse herramientas para sentar bases del futuro. (redacción, 
primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-: Rocío Ruiz Como directora del Colegio del Estado de Hidalgo, Ruiz de la Barrera continúa con una dinámica 
que busca mayores esfuerzos para consolidar nuevos éxitos a este órgano de posgrados. Labores que logra gracias al 
ánimo que infunde en sus colaboradores para así crear la sinergia que permita potenciar los avances en los planes de 
estudio para brindar a los alumnos más opciones de aprendizaje 

Abajo-: Luciano Cornejo Este perredista, que ahora funge como representante del sol azteca ante el Instituto Estatal 
Electoral, anda demasiado tranquilo. La pasividad resulta a tal grado que pareciera que esa personalidad característica de 

Cornejo Barrera quedó atrás y ahora aparece sin pena ni gloria en la esfera pública hidalguense. Todavía es prematuro 
hablar de sus virtudes en esta importante encomienda, por tal motivo habrá que ver cuál es su desenvolvimiento en 
próximos meses.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DIVISIONES 

En Mineral de la Reforma existen, por lo menos,  tres corrientes priistas que empujan sus propuestas para 
la definición de candidatos a diputados locales para el próximo 7 de julio. Pese al trabajo del presidente local 
del PRI, Arturo Cuatepotzo, estos grupos no han establecido aún alianzas y ello mantiene a la militancia desconcertada 
respecto al futuro político del distrito, ya que al acercarse la asamblea partidista corren el riesgo de sufrir una nueva 
división. Se esperaba que la inclusión en la Subsecretaría de Gobierno de Alberto Escamilla, quien aspira a la alcaldía 
desde hace muchos años, permitiera consensos entre los grupos, pues se supone que el hoy funcionario conoce la 
problemática local, pero los grillitos de Pachuquilla  aseveran que Escamilla no se mete porque sabe que nadie le hace 
caso. 

LO NIEGAN 

Hay cuando menos tres secretarios del gabinete estatal que niegan, aunque nadie les pregunte, cualquier 
posibilidad de contender en las próximas elecciones locales. Por institucionalidad y oficio político la negativa es 
un acierto; sin embargo, hay que recordar que las próximas elecciones para renovar el Congreso hidalguense serán de 
especial importancia para la actual administración estatal. De ahí que es probable un llamado de su partido a algún 

secretario, a pesar de no desearlo tanto. En otras palabras, “no se mandan solos”. 

TEPEJI DEL RÍO 

El alcalde de este municipio, Fernando Miranda Torres, presuntamente enfrenta una demanda federal por 
estar involucrado en la liberación de varias personas que fueron detenidas por tirar desechos tóxicos sin 

permiso. Las autoridades federales investigan al presidente municipal, propuesto por la alianza PRI-PANAL-PVEM, tras 
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una denuncia que, aparentemente, lo culpa de haber dado la orden para dejar en libertad a los contaminadores. Veremos 
qué sucede. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Acusa Nuñez saqueo: El Gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, denunció ayer un saqueo a las arcas de la 
entidad. El Mandatario de extracción perredista exhibió las anomalías financieras que heredó de su antecesor, el priista 
Andrés Granier, y que rondan los 23 mil millones de pesos. Ese monto incluye una deuda bancaria por 17 mil 737 
millones de pesos, pese a que en el proceso de entrega-recepción de la administración estatal, el Gobierno saliente sólo 
reportó pasivos por 10 mil millones. Incluso, detalló que Andrés Granier arrancó su administración con sólo 400 millones 
de pasivos. También contempla desvíos de recursos por mil 918.5 millones de pesos de los fondos federales etiquetados 
para salud, educación y seguridad, entre otros rubros, los cuales fueron retirados indebidamente de las cuentas para las 
que estaban destinados. Además, agregó Núñez, se registró el robo de documentos, entre soportes contables, evidencias 
de gastos de inversión y contratos, que acreditaban recursos por mil 301 millones de pesos en gasto de infraestructura. 
En opinión del Mandatario tabasqueño, la principal anomalía fue el manejo que se dio de la deuda pública, pues no 
existió control ni previsión en su administración y se toleraron anomalías en medio de una corrupción generalizada. "Me 
queda claro que los casos de irregularidades acreditan plenamente el grado de relajación de la ética pública que sufrió el 
aparato gubernamental durante los últimos años y que, por su magnitud y temporalidad, no pudieron haber sido 
cometidas sin el conocimiento de quien estuvo al mando del Poder Ejecutivo en el anterior periodo", aseguró Núñez en 
alusión directa a Granier. El Gobernador tabasqueño explicó que la deuda contempla préstamos bancarios y adeudos a 
órganos paraestatales, como la Comisión Federal de Electricidad. En el rubro de proveedores y otros acreedores --que 
realizaron manifestaciones para reclamar sus pagos durante los últimos días de Gobierno de la anterior administración--, 
el adeudo asciende a 2 mil 320 millones, según el reporte. Núñez anunció que su gestión emprenderá acciones jurídicas 
para sancionar a los funcionarios responsables de estos ilícitos y para recuperar los recursos, además de que se 
replanteará el presupuesto estatal en virtud de que se destinaron fondos a programas inexistentes. "No habrá perdón ni 
olvido, no habrá más impunidad para nadie, sea cual sea su condición o haya sido el grado de su responsabilidad", 
advirtió. Las dependencias del Gobierno estatal exigen el reintegro de fondos, añadió. "He instruido a la Secretaría de 
Contraloría del Estado presente las denuncias correspondientes ante la Secretaría de la Función Pública y la Procuraduría 
General de la República y dé vista para los efectos legales procedentes a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y a 
la Auditoría Superior de la Federación", puntualizó. La irracionalidad con la que se diseñó el Presupuesto de Egresos 2013 
para afectar a la actual administración, agregó el Gobernador, lo obliga a que en breve presente al Congreso del Estado 
una nueva propuesta de gasto para superar un déficit de 5 mil millones de pesos. También indicó Núñez que emitirá un 
decreto de austeridad en el gasto del erario. Explicó el Mandatario que el desfalco fue descubierto al analizar las cuentas 

de las dependencias estatales en los primeros 51 días de su Administración, que revelan relajación de la ética pública, 
indisciplina presupuestal, mala administración, falta de previsión y controles y corrupción. "Buscaremos que se deslinden 
responsabilidades y se apliquen sanciones, pero también que se recuperen los recursos que debieron utilizarse en 
beneficio de todos los tabasqueños", aseguró. Añadió que hay responsables, identificados con nombre y apellido, de 
haber autorizado con su firma las transferencias de los recursos de las cuentas bancarias federales a otras de las que 
desaparecieron, pues no se encuentran rastros de los fondos. (Carlos Marín, primera plana) 

Excélsior- Chiapas: pararán a policías civiles; serán desarmadas, asegura general: Los grupos civiles de 
autodefensa en Chiapas serán desarmados por el Ejército, advirtió el general Raúl David Guillén Altúzar, comandante de 
la Guarnición militar de San Cristóbal de las Casas. En entrevista sobre la instalación de retenes ciudadanos en diferentes 
estados, principalmente en Guerrero, el general dijo que “(esos grupos) tendrán que ser desarmados. Se aplicará la ley 
de armas de fuego, tal como está estipulado para todos los mexicanos”. Excélsior informó ayer que pobladores de 
Ayutla, Guerrero, protagonizaron por primera vez un enfrentamiento a balazos en un retén que instalaron, en el que 
perdió la vida un presunto delincuente. Desde que comenzaron a operar, las policías civiles han matado a tres personas. 
El general Guillén Altúzar explicó que el Ejército instalará sus propios retenes en Chiapas para generar confianza entre los 
habitantes. Meten freno a la autodefensa El comandante de Guarnición en San Cristóbal de las Casas, Raúl David 
Guillén Altúzar, afirmó que se instalarán retenes militares y se aplicará la ley. El Ejército mexicano procederá al desarme 
de grupos civiles que buscan defender su territorio contra la delincuencia, dijo el general Raúl David Guillén Altúzar, 
comandante de Guarnición militar en San Cristóbal de las Casas. Tendrá que ser la autoridad política la que tiene que 
proceder a calmar los ánimos de esos grupos que han optado por armarse para defenderse, mencionó. Por ello el Ejército 

mexicano “ha optado por montar retenes militares con el fin de generar confianza entre la población; sin embargo, de 
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detectar un grupo civil armado se aplicará la ley de armas de fuego y explosivos”. Sostuvo que en caso de que el Ejército 
mexicano encuentre a esos grupos civiles armados —que defienden su territorio contra la delincuencia—, “tendrán que 
ser desarmados. Se aplicará la ley de armas y fuego, tal como está estipulado para todos los mexicanos”, reiteró. Anotó 
que con la instalación de puestos de control militar o de seguridad busca dar la confianza a la población en carreteras y 
caminos. Cabe destacar que la conformación y operación de la Policía Rural Militar se encuentra contemplada en el 
artículo 117 de la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos. Hace unos días en el municipio de Mapastepec se 
integró un pelotón de fuerzas rurales, por ganaderos de la región y, ante ello, la Procuraduría General de Justicia del 
estado dijo que este grupo es capacitado y coordinado por el Ejército mexicano. Al ser cuestionado sobre el desarme que 
debe tener el EZLN, dijo que los zapatistas no están en otra actitud que no sea la de las movilizaciones pacíficas y sin 
armas, por lo que no tenemos de qué preocuparnos ni alarmar a la población. “No hemos visto a los zapatistas, sólo a un 
grupo de indígenas que se movilizaron en el mes de diciembre, sin que pasara a mayores”, acotó. Por su parte, la 
Procuraduría General de Justicia del Estado afirmó que la creación del pelotón rural es una “policía” adiestrada por el 
Ejército mexicano, cuyo objetivo es contar con la confianza y la participación ciudadana. La “Policía Rural” es una 
muestra de ello, dijo el fiscal de Distrito Istmo Costa, Roger Reyes Estrada, quien también dio a conocer que a partir de 
enero de este año los operativos coordinados se realizan en los municipios de Tonalá, Arriaga y Pijijiapan.  “Derivado de 

los acuerdos tomados con las diversas asociaciones ganaderas de la región, se ha fortalecido la vigilancia en estos 
municipios para inhibir y combatir de manera frontal el abigeato”, expresó. Asimismo, informó que el pasado 17 de 
febrero la Asociación Ganadera de Mapastepec y las autoridades municipales tomaron protesta a los integrantes de este 
cuerpo policiaco, quienes reiteraron su compromiso de trabajar en favor de la seguridad, la paz y la tranquilidad de su 
municipio. Además, el funcionario de la Procuraduría General de Justicia del Estado apuntó que el operativo 
interinstitucional contra el abigeato en el municipio de Mapastepec se puso en marcha a partir de ayer. Cabe destacar 
que, la conformación y operación de la Policía Rural Militar se encuentra contemplada en el artículo 117 de la Ley 

Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos. La Ley señala: “Los cuerpos de defensa rurales se formarán con 
personal voluntario de ejidatarios mexicanos por nacimiento que no adquieran otra nacionalidad, mandados por militares 
profesionales, de acuerdo con sus planillas orgánicas particulares y tienen como misión cooperar con las tropas en las 
actividades que estas lleven a cabo, cuando sean requeridos para ello por el mando militar”. El pasado martes 19 de 
febrero, este diario publicó que Nicolás Castañeda Infante será el comandante y presidente de la Asociación Ganadera 
local del “Ejido Mapastepec”, el pelotón estará integrado para hacerle frente al “robo de ganado”. Dijo que la presencia 
del pelotón de Fuerzas Rurales, “tendrá presencia en las comunidades para apoyar en la defensa del patrimonio familiar, 
así como a personas en situación de riesgo”. Enfatizó que realizarán recorridos también en apoyo de la población, pero 
que si encontraran algo fuera de la ley que no sea el abigeato pondrán a disposición “de quién corresponda”, pidiendo 
respeto para este pelotón con las distintas fuerzas policiales para que en el desempeño de sus atribuciones se les apoye 
en esta tareas. Advierten de riesgos de intromisión de guerrillas La Coordinadora Regional de Autoridades 
Comunitarias y el Consejo Regional de Comisarios de la Costa Chica de Guerrero (CRAC) aseguraron que desde hace 17 
años existen las llamadas “policías comunitarias” en Guerrero, por lo que su trabajo está siendo respaldado por una ley 
que se publicó el 15 de octubre de 1995 en la entidad. En conferencia de prensa en el Centro de Derechos Humanos 
Agustín Prodh, el vocero de la Casa de Justicia El Paraíso, Arturo Campos Herrera, aseguró que no se tiene conocimiento 
de manera directa de quiénes son los personajes de grupos subversivos que pueden estar infiltrados en estos grupos 
denominados de autodefensa, a los cuales señaló no tiene nada que ver con las policías comunitarias. “Nosotros no 
tenemos conocimiento directamente quienes son, nosotros podemos decir que muchos se disfrazan de curas o de otros 
personajes para poderse infiltrar, pero no podemos detectar directamente quienes son pero sí sabemos que van a estar 
ahí”. Agregó que no hay duda de que existan grupos denominados paramilitares o subversivos en el municipio de Ayutla 
que ha tenido una historia que lo ha catalogado por los gobiernos del estado y federal como foco rojo. El municipio de 
Ayutla se ha dividido en dos partes, la parte baja donde los secuestros, asesinatos y cobro de piso son delitos que han 
sido observados y poco combatidos por todos los gobiernos, lo que orilló a algunas comunidades a la autodefensa.  En 
cambio, la parte alta, no se registran este tipo de delitos debido a que ahí se tiene a diversas policías comunitarias, las 
cuales han combatido durante 17 años todo tipo de ilícitos en esta zona. Pablo Guzmán Fernández, coordinador regional 
de las CRAC destacó que esta organización aglutina a 108 comunidades que tienen sus policías, las cuales tiene un 
parámetro de calidad basado en que conocen su integridad moral. La ley que rige la posesión de armas Aspectos a 
considerar para la portación de armamentos según la ley federal de armas de fuego y explosivos: Artículo 7o.- La 
posesión de toda arma de fuego deberá manifestarse a la Secretaría de la Defensa Nacional, para el efecto de su 
inscripción en el Registro Federal de Armas. Artículo 9.- Pueden poseerse o portarse, en los términos y con las 
limitaciones establecidas por esta Ley, armas de las características siguientes: I.- Pistolas de funcionamiento semi-

automático de calibre no superior al .380 (9mm.), quedando exceptuadas las pistolas calibres .38 Súper y .38 Comando, 
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y también en calibres 9 mm. Las Mausser, Luger, Parabellum y Comando, así como los modelos similares del mismo 
calibre de las exceptuadas, de otras marcas. II.- Revólveres en calibres no superiores al .38 Especial, quedando 
exceptuado el calibre .357 Magnum. Los ejidatarios, comuneros y jornaleros del campo, fuera de las zonas urbanas, 
podrán poseer y portar con la sola manifestación, un arma de las ya mencionadas, o un rifle de calibre .22, o una 
escopeta de cualquier calibre, excepto de las de cañón de longitud inferior a 635 mm. (25), y las de calibre superior al 12 
(.729 ó 18. 5 mm.) Artículo 24.- Para portar armas se requiere la licencia respectiva. Los miembros del Ejército, Armada y 
Fuerza Aérea quedan exceptuados de lo anterior, en los casos y condiciones que señalen las leyes y reglamentos 
aplicables. (Redacción, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

¡Vaya lío el que armó Lía!: Lo que parece un apunte de probables desapariciones de personas (voluminoso borrador 
en el que, paradójicamente, lo que más abunda es la carencia de datos precisos), para la subsecretaria de Asuntos 
Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Lía Limón, parece ser una sólida y confiable “base de 
datos”, con 27 mil casos en los seis años del calderonato. Para intentar comprender lo que tal cifra significa, vale la pena 
tomar en cuenta que Human Rights Watch, una de las organizaciones no gubernamentales que mejor se ha dedicado a la 
investigación y defensa de los derechos humanos en el mundo, tiene documentadas en el mismo lapso 249 personas 
desaparecidas (¡108 veces menos!).  En la relación de los supuestos 27 mil, abunda la leyenda Sin especificar en la 
mayor parte de los 54 campos de referencia que permitirían saber si el resto de la escasa información tiene sustento. Se 
entiende por ello que el secretario Miguel Ángel Osorio Chong echara un cubetazo de agua al vino con que los ávidos de 
“crímenes de Estado” estaban ya por brindar. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Por lo tanto es… ¡falso!: En el primer análisis del informe de 193 páginas de Human Rights Watch (HRW) sobre 
desaparecidos en el gobierno de Felipe Calderón, Jonathan Pardiñas concluyó anoche en MILENIO Televisión que la 
esencia del documento es ¡falsa! El razonamiento de cuatro pasos de Pardiñas es claro: * HRW reporta 149 

desapariciones forzadas en el sexenio de Calderón. Es decir, 149 personas fueron capturadas por el Ejército, la Marina, la 
Policía Federal o alguna otra policía estatal, ministerial o municipal y no se sabe nada de ellas. * HRW asegura que cada 
una de las desapariciones está rigurosamente documentada. * Sin embargo, en el informe solo se desarrollan 119 de las 
149 desapariciones forzadas. Las otras 30 únicamente están mencionadas. * Por lo tanto, “que HRW logró documentar 
149 casos de desapariciones forzadas en México es: falso”. Ya en otros momentos hemos detectado insuficiencias, 
inconsistencias, registros a medias o errores en trabajos de HRW y Amnistía Internacional. Es un lujo que esas 
organizaciones no pueden darse. Por décadas, sus investigaciones han sido marcas indelebles para los gobiernos 

autoritarios y luz en las tinieblas del terrorismo de Estado. Esta vez es muy difícil asignarle credibilidad a un documento 
que denuncia desapariciones sin cuidado metodológico. Quizá las omisiones en los 30 casos detectados por Pardiñas sean 
un error en un texto preliminar que fue anunciado como reporte final. Ojalá así sea y pronto HRW aporte la solidez que 
está haciendo falta. Mientras tanto, el informe presentado el miércoles y ayer es falso. Falso por incompleto. (Ciro 
Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

La paz sea con ellos: Ayer le contaba en este espacio sobre el choque de trenes entre el gobernador de Guerrero, 
Ángel Heladio Aguirre Rivero, y el coordinador de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones, dos gallos muy jugados y 
muy conocidos, pues el primero fue parte de la bancada que el segundo dirigió en el Senado durante la pasada 
legislatura. Pero el distanciamiento vino cuando Beltrones promovió a Manuel Añorve, entonces alcalde de Acapulco, 
como candidato del PRI al gobierno de Guerrero, lo que también buscaba Aguirre, que había ocupado ese cargo de 
manera interina a la caída de Rubén Figueroa, el 12 de marzo de 1996, tras la matanza de Aguas Blancas, el 28 de junio 
de 1995, en el gobierno del presidente Ernesto Zedillo. En 2010 el PRD lo lanzó de candidato en alianza con el PT y 
Convergencia, y al final el PAN se les sumó testimonialmente, su fuerza en Guerrero es cero. Vinieron campaña y 
elecciones y venció a Añorve, tomando posesión el 1 de abril de 2011 y alejando aún más a Beltrones. Y así llegaron 
hasta esta semana, cuando éste criticó el surgimiento de guardias de autodefensa en varios estados, en particular en 
Guerrero, diciendo que replantearan, en buena parte, el funcionamiento de sus gobiernos y de ellos mismos, refiriéndose 

a los gobernadores. Rivero le reviró diciéndole que era un represor y Beltrones habló de sobriedad. Llevado este tema al 
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presidente Peña Nieto en la conferencia de prensa de Costa Rica, recomendó diálogo y prudencia para superar cualquier 
diferencia que se tenga. Ayer en Radio Fórmula, Rivero, que retiró lo de represor, invitó a Beltrones a visitar Guerrero, la 
zona de las guardias de autodefensa, en especial Ayutla de los Libres, y el diputado aceptó. No se dieron, como le decía 
ayer, el abrazo de Acatempan, pero evitaron el choque de trenes. RETALES  1. SENADO. Pues sí, la Junta de 
Coordinación Política del Senado había aprobado que el presidente Peña Nieto y el secretario de la Defensa hablarán en 
la sesión solemne por el Centenario del Ejército, pero cinco senadores del PAN dijeron no, algunos violentamente, y 
Ernesto Cordero tuvo que ceder; 2. ENFRENTE. Hoy habrá una sesión solemne en San Lázaro para conmemorar ese 
primer centenario, pero será solo entre diputados. El presidente Peña Nieto, en Los Pinos, encabezará la ceremonia por 
los cien años del asesinato del presidente Madero y el vicepresidente Pinos Suárez; y 3. VOTO. El cardenal Juan 
Sandoval Iñiguez cumple 80 años el 2 de marzo. Sólo si inicia el cónclave antes de ese día podrá participar como 
cardenal elector. Los otros dos votos mexicanos son el de su sucesor en la arquidiócesis de Guadalajara, Francisco Robles 
Ortega, y el del primado de México, Norberto Rivera.  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que Monte Alejandro Rubido García volverá a estar en lo suyo, pues se perfila como el más probable secretario 
ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 

Su designación deberá ser ratificada por el Senado, pero su especialidad en la materia (cofundador del Cisen, 
subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana y ex secretario ejecutivo del SNSP) hace impensable que el 
Senado no lo avale. 

Que, siguiendo con el tema, el titular de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que la salida de José Ramón 
Martel del SNSP se debió a motivos personales. 

Osorio afirmó que la designación del nuevo secretario ejecutivo se remitirá en los próximos días al Senado para su 
ratificación, mientras el oficio para el nombramiento de Manuel Mondragón llegó desde la medianoche del lunes... 

Que en Los Pinos se baraja la posibilidad de que Enrique Peña Nieto acuda al Vaticano para alguna de las ceremonias 
protocolarias del fin del pontificado de Benedicto XVI. 

En caso de que se apruebe este viaje, se matarían dos pájaros de un tiro, pues el Presidente aprovecharía para realizar 
su primera gira oficial de trabajo por la Unión Europea, aunque todo dependerá de las condiciones y el timing político, 
pero aún no hay nada definido. 

Que el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, dio por cerrado el diferendo con Manlio Fabio Beltrones. “Hay que 
poner por delante el diálogo y no la confrontación”, dice. 

Y aprovechó para invitar al coordinador de PRI en San Lázaro a visitar su entidad para conocer de primera mano la 
situación que se vive en las comunidades de Ayutla de los Libres y Tecoanapa. 

Que el que no tiene el ánimo tan conciliador es el líder del PAN en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal, 
que estaba ayer más que enojado por la irrupción de los llamados grupos de autodefensa en diversos estados. 

En pleno pasillo central del recinto de San Lázaro, a unos pasos de Beltrones, tronó: “¡Esto no pasaba con el presidente 
Calderón!”. 

Que el Consejo Nacional del PAN sesionará el 2 de marzo para presentar el proyecto de los nuevos estatutos a aprobar 
en su Asamblea Nacional. 

Por lo pronto, Gustavo Madero promueve la eliminación de la figura de militantes adherentes, lo cual no favorece en 
nada al calderonismo que busca, a través de Roberto Gil, quedarse con la dirigencia nacional. (redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

Madero Muerto: Hoy hace 100 años murió el presidente Francisco Ignacio Madero. Fue asesinado, junto con el 
vicepresidente José María Pino Suárez, a un lado del Palacio de Lecumberri, presumiblemente por órdenes del golpista 
Victoriano Huerta. Mucho se ha contado la traición de personajes como Bernardo Reyes, Félix Díaz y el embajador 
estadounidense Henry Lane Wilson. Pero el debilitamiento del gobierno de Madero, el cual facilitó y justificó el golpe en 
su contra, se debió también al acoso de unos periódicos que "muerden la mano que les quitó el bozal" (Gustavo A. 
Madero) y a las revueltas de Emiliano Zapata y otros, revolucionarios y porfiristas. Las propias indecisiones de Madero 
pesaron también de manera decisiva en el desenlace trágico de su gobierno. Madero derrocó a Porfirio Díaz con una 
revolución rápida e incruenta. Después de algunas escaramuzas, las tropas de Pascual Orozco y Pancho Villa tomaron con 
facilidad Ciudad Juárez el 10 de mayo de 1911 a pesar de que el propio Madero se había resistido a esta acción. Porfirio 
Díaz renunció el 25 de mayo no porque estuviera derrotado sino porque no quiso ser pretexto para una guerra. Durante 
un breve interinato, Madero fue electo presidente de México el 15 de octubre de 1911. Obtuvo el 99.7 de apoyo en un 
sistema de votación indirecta y restringida en el que sufragaron 20,145 ciudadanos de una población de más de 15 
millones. Madero fue uno de los presidentes más jóvenes de México. Asumió el poder a los 38 años, el 6 de noviembre 

de 1911, y lo ejerció solamente 15 meses. Cuando lo mataron, el 22 de febrero de 1913, tenía 39 años. El gobierno de 
Madero nunca contó con tranquilidad. El general Bernardo Reyes proclamó su Plan de la Soledad (por Soledad, 
Tamaulipas) el 16 de noviembre de 1911. Emiliano Zapata lanzó su Plan de Ayala el 25 de noviembre y desconoció a 
Madero como presidente. Pascual Orozco se levantó el 25 de marzo de 1912 con el llamado Plan de la Empacadora. Félix 
Díaz, general brigadier en retiro y sobrino de Porfirio Díaz, inició una revuelta el 16 de octubre de 1912. Las duras críticas 
e hirientes caricaturas que la prensa le dirigía a Madero, a quien consideraban débil y extraño (era espiritista), abonaron 
el terreno para la Decena Trágica. Ésta empezó el 9 de febrero de 1913 y llevó a la captura de Madero el 18 de febrero, a 

su renuncia forzada y a su asesinato. Hoy Madero es el "mártir de la democracia", pero en febrero de 1913 era al parecer 
un presidente impopular. El golpe contra Madero llevó a Victoriano Huerta a la Presidencia, pero los demonios ya estaban 
sueltos. Una nueva revolución surgió en su contra. Ésta sí fue sangrienta y prolongada y destruyó buena parte de la 
economía del país. Se dice que un millón de personas murieron en esta segunda revolución, aunque la enorme mayoría 
falleció por enfermedad y en especial por una pandemia de gripe española (influenza A H1N1) que mató a entre 50 y 100 
millones de personas en el mundo. La presidencia de Madero fue tan breve, y tan concentrada en combatir revueltas, 
que es difícil juzgarla. No sabemos realmente qué tan buen o mal gobernante habría sido. Lo que sabemos es que trató 
de ser conciliador en un tiempo de intolerancias. Del Rector "Todo se puede analizar, todo se puede debatir, todo se 
puede resolver, menos la violencia irracional en contra de los universitarios. En esto no vamos a transigir. La violencia no 
tiene cabida en nuestra institución... De igual manera, algunos nos sentimos afectados por la incomprensión de quienes 
asumen una actitud ligera y superficial, por decir lo menos, cuando expresan que un problema como este puede 
resolverse fácilmente con la aplicación de la fuerza. Parece que las experiencias previas les han pasado de noche". 
Palabras del rector de la UNAM, José Narro Robles. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva:  

El presidenciable de Peña Nieto 

LE CRECIERON los asesores a Enrique Peña Nieto. Uno de ellos es ahora presidenciable… en Colombia. El general Óscar 

Naranjo entró a la carrera para las elecciones de mayo de 2014. El ex presidente Álvaro Uribe, uno de los más férreos 
opositores al actual mandatario José Manuel Santos, comenzó a hacer un recorrido por territorio colombiano para buscar 
entre los liderazgos a posibles aspirantes a la candidatura presidencial. Ah, detalles de la política, don Álvaro entró en 
contacto con Naranjo, asesor de Peña Nieto en asuntos de seguridad, para susurrar que la petenera lo busca como 
aspirante a la Casa de Nariño. ¿El general colombiano dejará sus actividades en México para viajar a Bogotá? 

LOS PANISTAS comienzan a sentir mucho frío a unas semanas de que inicie la primavera 2013. No ha habido 
señalamientos directos, aunque sí datos inquietantes sobre corrupción y número de desaparecidos en el sexenio de 
Felipe Calderón. Los azules vieron un corsé a la medida. El ex titular de la Secretaría de la Función Pública, el gallo-
senador Salvador Vega Casillas, negó que los planes de combate a los sobornos hayan sido un fracaso. Cierto, las 
investigaciones de corrupción vinieron de Estados Unidos. Ahí están los casos de la CFE, Pemex y Walmart. Más tarde, los 
senadores Héctor Larios y Roberto Gil salieron para exigirle al gobierno federal que dé los nombres y apellidos de los 27 
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mil desaparecidos en la pasada administración. ¡Mucho frío en las últimas semanas del invierno! 

UN VETERANO sobreviviente de los servicios de inteligencia del país recibió la bendición del secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, para encabezar el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. El 
hidalguense dio a conocer que la declinación de José Ramón Martel López, para mantener las riendas del organismo, 
tiene su origen en “asuntos personales” y no en diferencias con el gobierno. Ante el escenario, Bucareli le puso paloma a 
Monte Alejandro Rubido García, actual secretario general del Cisen, quien carga en su maleta con señalamientos de 
espionaje político, nos recuerdan. Cosa de preguntarle a la profesora Elba Esther Gordillo. 

VAYA PAQUETE que le heredaron al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas con el tema de la estatua de Heydar Aliyev, ex 
presidente de Azerbaiyán, que se halla en una bodega de Azcapotzalco. El único facultado ahora para resolver cualquier 
asunto relacionado con la efigie es el coordinador de Asuntos Internacionales del gobierno del Distrito Federal, don 
Cuauhtémoc. La embajada de Azerbaiyán, nos cuentan, tampoco ha dejado el tema de lado, pues hasta cuidados 
especiales solicitó para el resguardo de la estatua, a pesar de que durante varios meses se mantuvo a la intemperie. 

EL ALFIL de Andrés Manuel López Obrador no se tomó la molestia de responder a sus peticiones para tener una 
estrategia conjunta para la defensa de Pemex y en contra el IVA a medicinas y alimentos. El grupo perredista de René 
Bejarano buscó y buscó al ahora dirigente de Morena, Martí Batres, para ir juntos en contra de lo que llaman la 
privatización de la industria petrolera y la afectación de los bolsillos de las clases populares. El movimiento de AMLO, nos 
dicen, ni siquiera tomó la llamada de los emisarios de la corriente Izquierda Democrática Nacional. El desaire tiene una 
lectura en la tribu de los bejaranos: el ajuste de viejas rencillas entre Batres y don René, nos dicen. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor…LÁSTIMA que ya no vive Sor Juana Inés de la Cruz, pues ella podría haber escrito esa 
comedia de enredos titulada Reforma a la Ley de Telecomunicaciones. PRIMER ACTO: los coordinadores parlamentarios 
se quejan de que la iniciativa se reforma en lo oscurito, pues nadie les ha informado pese a que son ellos quienes 
tendrán que hacer la chamba legislativa. ENTRAN en escena algunos concesionarios -de los chiquitos, no de los gigantes- 
y denuncian que también los han marginado de las discusiones. SEGUNDO ACTO: aparecen en el escenario Jesús 
Zambrano y Gustavo Madero y, a coro, niegan que se esté negociando en lo oscurito, aunque reconocen que el asunto lo 
están manejando unas cuantas manos. TERCER ACTO: mientras los legisladores les reclaman a sus dirigentes y estos se 
defienden, en la verdadera mesa de negociación están sentados el gobierno federal y un puñado de concesionarios: los 
más fuertes. Nadie más. A LO MEJOR suena a pura ficción, pero lo cierto es que quienes conocen de estos asuntos dicen 
que Zambrano y Madero no deberían estar tan confiados. ¿Por qué? Pues porque, al parecer, a la mesa donde realmente 
se está confeccionando la reforma ni siquiera fueron invitados. ¿Será? SI VISITA Quintana Roo encontrará una onda de 
calor intenso, pero por cuestiones electorales. DE CARA a las elecciones intermedias en aquel estado, los jaloneos entre 
los priistas están a la orden del día, a tal grado que ya nadie sabe quién lleva mano. POR UN LADO el gobernador 
Roberto Borge trata de mostrarse como el PPE (Primer Priista del Estado) e insiste en que cuenta con tooodas las 
confianzas de Enrique Peña Nieto. SIN EMBARGO, más de un tricolor afirma que quien realmente está partiendo y 
repartiendo el pastel de las candidaturas es Pedro Joaquín Coldwell. TAN ES ASÍ, dicen, que quienes aspiran a ser 

abanderados del PRI prefieren hacer la peregrinación hasta las oficinas de la Secretaría de Energía, en Insurgentes, que 
al Palacio de Gobierno, en Chetumal. YA SE ESTÁ haciendo costumbre que la Reunión Plenaria de Consejeros Consultivos 
de Banamex se pone harto sabrosa. EN LA EDICIÓN número 21, que ayer arrancó, destacaron dos invitados extranjeros, 
pero muy cercanos. UNO FUE el alcalde de San Antonio, Texas, el México estadunidense Julián Castro. CON APENAS 37 
años de edad se ha convertido en una de las principales figuras del Partido Demócrata. Tan es así que Barack Obama lo 
eligió para dar uno de los discursos centrales en la pasada convención que lo hizo candidato a la reelección. EL OTRO 
PERSONAJE que llamó la atención de los consejeros del banco fue el general colombiano Óscar Naranjo, quien se llevó 
una fuerte ovación. EL ASESOR de Enrique Peña habló de "Inteligencia y la Seguridad Pública en México", asunto que, 
por razones obvias, interesó a los más de 800 empresarios ahí reunidos. UN DETALLE interesante es que el equipo de 
seguridad de Naranjo era tan pequeño y discreto que contrastó con los aparatos de guaruras que cuidaban a Gustavo 
Madero, César Camacho y Jesús Zambrano. (Redacción, página 10) 
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